

que deciden lo que se va o no ha hacer sin escuchar mi voz, sin escuchar la voz del pueblo.

“La formación de los profesores de informática en las empresas”

Juana González Pereira

Son muchas las formas en las que una persona puede ser formada para desempeñar un puesto de trabajo y muchas las diferentes formas en las que luego se plasma esa formación a la hora de desempeñar el trabajo en sí. Después de haber realizado las lecturas de las notas de clase he de decir que son muchos los puntos que he encontrado con relación a la formación de profesores, que es el tema central del trabajo que he llevado a cabo, en mi caso de la formación de profesores que imparten clases en las academias de informática. Me limito a dar los apuntes que considero más importantes con referencia a la formación que se lleva a cabo. Con respecto a las notas recogidas por las compañeras de clase M^a Ángeles, Victoria y Pilar, “¿Conoces tu cultura?”, hay que decir que se destaca la importancia de identificar las necesidades laborales y estimar las necesidades educativas para desarrollar los puestos de trabajo, esto está relacionado con la necesidad de formar a los trabajadores para que puedan desarrollar su actividad laboral y de esta forma responder a las necesidades existentes.

Por otra parte, se deben conocer los diferentes ámbitos de actuación laboral por medio de la experiencia producida por el contacto personal y la acción colectiva, ya que considero que cada uno de nosotros para realizar nuestro trabajo ha de tomar contacto con la realidad en diferentes ámbitos, para familiarizarse con el escenario del trabajo en el que se lleva a cabo la formación que sin darnos cuenta se está produciendo mediante la experiencia que estamos realizando. En las notas de clase de Lydia y Elena “La realidad la construimos no nos viene de nada”, se hace referencia de la formación para el trabajo, algo que sin duda forma parte de del trabajo que he realizado, ya que de lo que se trata es de formar a las personas para que entren a formar a formar parte de la vida laboral. He de hacer referencia a la participación en una de las clases de Pepe Carmona, director de la Escuela Taller de Miraflores. Para este, la formación hace referencia al hecho de que la persona se forma más fuera que dentro de la carrera, la formación lo engloba todo. La persona se forma en su relación con los demás, fuera del aula, antes de su carrera,... es decir, el

ser humano es un ser en constante formación que va desarrollándose en el seno de una sociedad.

Vemos que no solo es suficiente una formación universitaria, aunque sea necesaria ya que se trata una herramienta de la que se sirve el sujeto para alcanzar, descubrir y analizar la realidad. Esto se relaciona con el trabajo que he llevado a cabo por el siguiente motivo. Los cuestionarios realizados al personal que trabaja impartiendo clases en las academias de informática, mostraron que un alto porcentaje que impartía las clases no se había formado para el puesto, simplemente se había formado en su vida cotidiana y aún así estaba preparado para poder impartir las clases. Esto se corresponde sin lugar a dudas con los que nos dice Pepe Carmona al respecto, que la formación se lleva a cabo durante un proceso que abarca la relación con los demás, la vida fuera del aula,..... Por otra parte, se debe formar a la persona para hacerles creer y sentir que tienen un compromiso con una determinada empresa formando parte de ella; de esta manera no solo se exige la fuerza del trabajador sino también sus sentimientos.

Se trata de formarles no solo para su participación en el trabajo que deben llevar a cabo, sino también para que comprometan con él. Otra de las participaciones que tuvo lugar durante las clases, y que considero de especial importancia introducir dentro de esta comunicación, fue la de Juan Jiménez, Ingeniero Técnico Químico Industrial. Juan se fue formando como trabajador a través de los diferentes trabajos por los que había ido pasando a lo largo de su vida, por las dificultades que se había encontrado...., se refería a las fases del aprendizaje, a las enseñanzas adquiridas en cada uno de sus trabajos. Se pone de manifiesto entonces, que la formación de la persona se va adquiriendo a través de las diferentes situaciones por las que va pasando a lo largo de su vida. Se debe tener en cuenta que para una buena formación hay que contar con una formación técnica además de la dimensión personal del trabajador, es decir, su modo de vida. Por último he de decir que la búsqueda de empleo requiere una educación, esta educación es capaz de cambiarlo todo y a través de ella podemos acceder a puestos de trabajo.

La formación es algo muy importante a la hora de encontrar trabajo, es por ello por lo que se debe formar a la persona para desempeñar un puesto de trabajo, una educación que le permita desenvolverse en las diferentes esferas de la vida. Aunque como hemos venido observando a lo largo de la comunicación la persona se forma, además, a lo largo de su vida como trabajador gracias a sus relaciones, a los trabajos por los que ha pasado, a las experiencias que le ha tocado vivir, a las dificultades con

las que se ha encontrado,...y a un largo etcétera que hacen posible que la persona se forme para el ámbito laboral.

Mi sorpresa

M^a Asunción Sánchez Pozo

Yo no he tenido la suerte de mis compañeros de poder asistir a un colegio o a algún centro de mayores, quizás un poco por mi despiste, pero me ha encantado oír sus experiencias ya que deben ser muy gratificantes. Pero yo también he aprendido mucho con el trabajo realizado ya que la Constitución es algo muy cercano a nosotros, pero la vemos muy lejana. Gracias a él me he dado cuenta de que en un texto tan fundamental como es la Constitución Europea no se nos tiene en cuenta a los europeos ya que ni siquiera la entendemos, es decir, han utilizado un lenguaje muy distinto al que solemos utilizar... además no nos sentimos respaldadas con ella.

Pero, si de el trabajo he aprendido, aun lo he hecho más con las clases, ya que hemos tocado temas muy cercanos a nosotros y en los que no solemos reflexionar (al menos yo). Me refiero a temas como el trabajo precario, los contratos basura, el trabajo del campo, las subvenciones para los agricultores, y un largo etcétera.

Además, la sensación que he tenido en estas clases junto a mis compañeros es que éramos una gran familia que se sientan a charlar tranquilamente. He conocido mejor a algunos compañeros que ni siquiera sabía como se llamaban, he aprendido de ellos escuchando historias de su pueblo, de su trabajo, familia...

Pero la gran sorpresa me la llevé un día cuando Manolo preguntó que si conocíamos a un señor llamado Diamantino García. En ese momento me sorprendí un montón ya que era la primera vez desde que estoy estudiando que oía hablar de él, lo que es una verdadera lástima.

Se trata de una persona muy cercana a mí y a cualquiera que le hubiese conocido, ya que tenía un corazón enorme, se le conocía como "el cura de los pobres". Yo tuve la suerte de conocerlo ya que en vida fue cura de mi pueblo, Martín de la Jara, y he de decir que es una de las mejores personas que se pueden conocer y de las que verdaderamente se aprende.

Por eso no he querido dejar pasar la oportunidad de escribir su nombre en mi redacción, ya que así siento que, aunque muy poco, estoy dando la oportunidad a mis compañeros de que le conozcan o al menos de que recuerden su nombre.